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Bonjour  
à toutes 
et tous,

Nous arrivons à mi-mandat et je me réjouis du parcours
accompli ensemble. Depuis 2020, nous avons fait évoluer
la commune en suivant le cap que je m’étais fixé et pour
lequel vous m’avez accordé votre confiance.
A ce stade, nous avons atteint plus de 50% des objectifs
fixés en réalisant plus de 150 engagements.
Cette réussite, nous la devons à différents acteurs : vous
d’abord, qui contribuez par votre vigilance et vos conseils
au maintien de la feuille de route ; Vos élus ensuite, qui
s’impliquent fortement pour relayer vos doléances et vous
représenter dans différents organismes. Et enfin, vos agents
municipaux autour du secrétaire général, qui transforment
au quotidien sur le plan opérationnel mes décisions.
Ce travail collectif que j’ai l’honneur d’impulser au quotidien,
porte ses fruits car la commune figure aujourd’hui parmi les
territoires les plus dynamiques et les plus attractifs.
Boulouparis est régulièrement saluée par l’État, le Gouver-
nement et la Province Sud, comme une commune en
plein développement, qui tient ses engagements. Nous
pouvons collectivement nous en féliciter.

Boulouparis se transforme en profondeur tout en pré-
servant son paisible cadre de vie.

D’abord, la commune a fortement investi pour la sécurité
de tous. Un service de police municipale a été créé en
constituant une équipe de 4 gardes champêtres formés et
équipés. La vidéoprotection actuellement en cours de
déploiement dans la commune renforcera la sûreté
publique, accélérant les enquêtes en cas de délits. 
La Gendarmerie, les gardes champêtres et moi nous coor-
donnons chaque semaine pour lutter contre les bandits et
le dispositif « participation citoyenne » limite les infractions.
Boulouparis fait ainsi partie des communes les plus sûres
du territoire.
Ensuite, la commune se structure et continue de s’embellir
grâce à la réalisation de nouveaux équipements, source
d’activité et d’emplois. Ces réalisations permettent d’offrir
de nouveaux services et d’améliorer le cadre de vie. Comme
vous le voyez partout dans la commune, les chantiers se
multiplient.
Aussi, Boulouparis s’est animée. Depuis 2020, nous orga-
nisons de nombreuses manifestations qui permettent à la
population de se rencontrer et de partager des moments
de convivialité. Nos associations et nos tribus peuvent ainsi
faire valoir leur savoir-faire.
Enfin, depuis 2020, l’équipe municipale s’est profession-
nalisée aussi bien sur les sujets techniques,
qu’administratifs. Je tiens à souligner le travail de structu-
ration et d’organisation interne de l’administration qui a
beaucoup évolué et s’adapte pour vous offrir un service de
plus en plus performant.

Pour ce 8ème « Echo de Boulouparis », je vous souhaite une
bonne lecture.

Pascal Vittori
Le maire
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L’IMAGE DU MOIS
La Fête du cerf et de la crevette a connu une belle
affluence. 
Les visiteurs, venus nombreux, ont découvert l’arti-
sanat local et les produits de la région.
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NOTRE COMMUNE AU FIL DES MOIS
Retour sur les principaux temps forts en textes et en photos.

25ème Fête du cerf et de la crevette
Les 6 et 7 mai derniers, plus de 10 000 visiteurs sont venus pour une
immersion dans l’univers rural et une découverte des richesses locales.

Vitrine du monde broussard
Dépeçage d’un cerf, taureau mécanique,
dressage équestre et jeux collectifs ont ravi
et diverti les visiteurs durant les 2 jours de
festivités.

Ambiance musicale
A l’ombre des flamboyants, les
musicien.ne.s de l’association
polynésienne To’u Ai’a ont égayé la
matinée, avant l’ouverture officielle par le
premier édile, Pascal Vittori. Puis, la
fanfare Malawi a pris le relais.
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17ème championnats de
France de cyclisme des
Outre-mer
Du 3 au 4 juin, la compétition accueillait 6
régions et territoires d’Outre-mer soit 64
coureurs et 48 coureuses. Pour la première
fois, un titre féminin était attribué.

Fête de la musique
Une petite centaine de personnes est venue découvrir les
groupes musicaux locaux et profiter de l’ambiance
conviviale à l’occasion de la fête de la musique 2023. La
population a pu entendre les groupes suivants : groupe
Vision, Marcel CANEL, Dynamyck Tribal, Danielle et
Yasmina, Les Dilettantes, Ed Blues, Jill et Adeline.

Ouverture de la saison hippique
Samedi 10 juin, ce fut le grand retour du meeting ! 
De 10h à 16h, l’hippodrome Devaud-Mercier a vibré au
rythme des 8 compétitions. 
Le prix de la mairie de Boulouparis, un des sept en lice a
été remporté par Hooriya, monté par Nathan Kasztelan. 
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Samedi 3 juin, pour la 1ère épreuve, le peloton hommes et
femmes du championnat de France de cyclisme des
Outre-mer 2023 est parti de Bouraké en direction du
domaine de Déva. Un parcours de 100 km parcouru pour
les hommes et de 75 km pour les femmes. 
Les 2 vainqueurs étaient : Kelianne Julus et Rayann
Lacheny. 

Fin mars, les parents d’élèves étaient
invités, au village, à Tomo et Nassirah à
participer à une réunion pour parler du
déroulement de la rentrée des classes et
des évolutions à venir. Les rencontres se
sont déroulées en présence du Monsieur
le maire, de son adjointe en charge de
l’enseignement et de la vie périscolaire,
ainsi que du secrétaire général. Ont été
abordées les nouvelles lignes et futurs
arrêts du ramassage scolaire, les chan-
gements d’horaires dans les écoles et
garderies périscolaires, les nouvelles
modalités de facturation de la restaura-
tion scolaire, l’agenda, les tarifs des
activités périscolaires et les travaux réa-
lisés.

Écoles :
On fait le point

Repères visuels 
en cas de crues
Dans la cadre de la sécurisation des voies communales et en partenariat avec
le SIVM Sud et les pompiers, la commune de Boulouparis a installé au droit
des différents ouvrages de franchissement des cours d’eau, des règles de

mesure de la hauteur d’eau. Le
niveau de la crue peut être
mesuré, grâce à ces règles.
Lorsque la crue d’un cours
d’eau est trop élevée, il est
conseillé de ne jamais le fran-
chir et d’attendre la décrue. Elle
peut durer entre 2 à 4 heures,
après des évènements pluvieux
importants.

Fin mai, le vice-président des Républicains et député européen, François-
Xavier Bellamy est venu en Nouvelle-Calédonie pour parler d’Europe et
d’avenir institutionnel. Le politique en
a profité pour rencontrer des éleveurs
et agriculteurs et se rendre sur la pro-
priété de la famille Tual pour parler
dépendance et sécurité alimentaire.
Des questions qui se posent aussi dans
l’Hexagone et en Europe. Sur son
compte au plus de 121 800 abonnés, le
député européen tweetait : « Malgré
les difficultés du moment, ils main-
tiennent l'unité et la vitalité de la
Nouvelle-Calédonie, préservent son
patrimoine, et préparent l’avenir. Je
resterai à leurs côtés. » Un tweet vu,
plus de 5 300 fois et retweeté 22 fois.

François-Xavier Bellamy 
En visite à Boulouparis

1ère étape du Championnat de
France de cyclisme 
des Outre-mer : 

un départ 
de Bouraké
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Actuellement, exposées dans le patio de l’hôtel de ville, les
esquisses de « La Brousse en bambou à Boulouparis » dévoilent un
lotissement de villas individuelles. La particularité ? Une prise en
compte des enjeux climatiques, un lien à la terre privilégié avec
une végétation omniprésente, des espaces de vie polyvalents et
modulables entre le dedans et le dehors et l’usage d’un matériau
nouveau : le bambou. Partenaire, la mairie a proposé un terrain
sur la route de Tchinné, pour imaginer cette nouvelle forme d’ha-
bitat, dans le cadre d’un concours d’idées lancé par le
gouvernement calédonien en lien avec la démarche territoriale
d’innovation « Imaginons l’habitat océanien ». Cette conception est
le fruit du travail d’une équipe multidisciplinaire : architectes, cou-
tumiers, sociologue, habitants de la commune aux origines
diverses, acteurs de la société civile et de la construction.

Lors du passage éclair de la ministre australienne des affaires
étrangères, Penny Wong, le 19 avril dernier, un repas républicain,
organisé à l’initiative du Haut-commissaire s’est tenu en présence
des représentants des institutions de la République. Pascal Vittori
représentant l’Association française des maires de Nouvelle-Calé-
donie était présent et a notamment pu échanger avec la ministre
sur le programme de jumelage entre la commune et Biloela.

Repas républicain pour   
Penny Wong 

Habitat océanien 
le projet imaginé à côté de la MAS primé !
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Les informations imprimées sur
les kakémonos attiraient le
regard. « Les visiteurs s’arrê-
taient, les lisaient puis
voulaient en savoir plus. On
leur remettait notre carte tou-
ristique et ils
étaient surpris
par le nombre de
prestations pro-
posées. Ils nous
faisaient aussi de gentils com-
mentaires comme : ‘Qu’est-ce
que votre commune est dyna-
mique et a pleins de projets
ambitieux ; Vous communiquez
plus qu’avant ! ; L’accueil est au
top et on adore venir vous voir !’
On s’est dit qu’avec la construc-
tion de la MAS (la Maison
d’accueil spécialisé), du wharf
de Bouraké et la réalisation de
la traversée de Tomo, les gens
entendent davantage parler de
la ville dans les médias. » Le
bilan de Sud Tourisme révèle, que
sur 60 exposants interrogés, 96%
étaient satisfaits et 99% veulent
revenir. Côté visiteurs, sur les 430

interrogés, 54% d’entre eux
venaient pour la 1ère fois au salon
et le panier moyen était de
8 700 F. Lors du week-end de la
Fête du cerf et de la crevette, les
promeneurs ont également pu se

renseigner au
stand d’exposi-
tion. Et surprise
: ils recevaient,
gratuitement le

livre d’histoire sur la ville et un
sac cabas arborant le logo de la
commune !

Fenêtre ouverte
sur nos trésors touristiques 

« Au salon, 
les visiteurs
étaient surpris 
par le nombre
de prestations
proposées »

8 800
visiteurs

Boulouparis devient 

uNe StatioN verte
Au dernier conseil municipal, l’adhésion au label a été votée.
Cette décision donne l’opportunité à la ville de promouvoir un
tourisme vert, durable et responsable, et de participer à la pro-
chaine fête de l’écotourisme. Un circuit comprenant des
prestations écotouristiques devrait être proposé pour valoriser
les initiatives et les activités des prestataires en lien avec le
patrimoine naturel, culturel et historique. La commune rejoint
ainsi Bourail et La Foa, adhérentes du label. 

« On adore venir 
vous voir ! »

« Plus de 8 800
personnes » sont
venues au parc
Brunelet le samedi 22
avril dernier, selon Sud
Tourisme,
organisateur du salon
du tourisme local.
Parmi les 115
exposants présents, se
trouvait le stand de la
ville de Boulouparis.
Pour l’équipe en
charge du
développement
touristique, aidée pour
l’occasion par 2
étudiants en BTS
Tourisme, les retours
sont « très positifs.
C’est la 1ère fois qu’on
a autant de monde,
alors qu’on a déjà fait
les foires de Bourail et
du Pacifique et un
salon du tourisme en
2021 », remarque
Cécile Chevalier,
chargée de missions
communication et
développement
économique et
touristique. 
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A quoi sert 
la redevance
DES ORDURES ?

Elle comprend le ramassage des
ordures ménagères, le traitement
des déchets collectés, l’entretien
des parcs, plages et lieux publics,
le fonctionnement du centre et
boxs de tri des déchets, la cam-
pagne de ramassage et la
dépollution des épaves de véhi-
cules (batterie, huile usagée, etc.).

Twitter : 
Atteindre les influenceurs !

Ce compte est utilisé pour augmenter la
visibilité auprès des élus, décideurs, admi-
nistrations et acteurs de la
communication. Et aussi pour accéder à
de l’information institutionnelle grâce aux
abonnements. « Il est important pour
nous d’être sur le réseau de la sphère
politique et économique d’ici et d’ail-
leurs, explique Cécile Chevalier, chargée
de missions à la mairie. L’objectif est de
publier nos actualités concernant les
projets, les avancées : décisions du
conseil municipal, conférences de
presse, etc., pour retenir l’attention,
notamment des médias calédoniens. » 

Instagram : 
Exposer les richesses de la ville

Ce canal de communication digitale, basé
sur le partage de photos de haute qualité

et de vidéos, fonctionne comme une
vitrine pour inciter, séduire et « commu-
niquer sur les différents attraits et
atouts de la commune. En publiant des
photos attrayantes et représentatives
de la commune : paysages, patrimoine,
lieux insolites méconnus ou peu
connus, précise la chargée de missions.
On remarque que nos followers aug-
mentent de jour en jour.»

Facebook :
les stories animées 
captent l’attention !

Depuis peu, de courtes vidéos de 10 secs
montrent notre action quotidienne sur le ter-
rain et offrent une immersion aux followers.

4 200 abonnés sur Facebook
3 réseaux sociaux de la ville

Réseaux sOciaux : 

il y a du nouveau !
En 3 ans, la communication institutionnelle de la commune s’est
développée, notamment sur Facebook. Et depuis mars dernier, 
2 nouveaux profils viennent d’être créés : Twitter et Instagram.

A deux semaines d’intervalle, deux articles ont évo-
qué le dynamisme de la commune. 
Dans le premier, la Voix du caillou valorise l’initia-
tive privée de Kelvyn Cheval, jeune entrepreneur
aux côtés de Aurélia Morelli, sa compagne, qui
poste ses recettes de cuisine sur FB. Le couple a
créé AK Boat, le port à sec de Bouraké et ouvert une
supérette, juste à côté. L’article de Demain en Nou-
velle-Calédonie souligne de son côté les ambitions
touristiques de la commune avec la création d’une
base nautique pour inciter à la pratique sportive sur
le plan d’eau de la plage de Bouraké. 

On parle 
de nous !

50
millions cfp
le coût annuel de 
la propreté publique

«
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Lieux d'inclusion et écoles de la vie, où chacun acquiert des compétences, les clubs et
associations sportifs contribuent à la découverte d’une discipline et de la compétition. 
16 activités sportives sont actuellement proposées à la population boulouparisienne. 
À quelques exceptions près, toutes fonctionnent grâce au concours de bénévoles, de plus
en plus rares : entraîneurs, encadrants, membres du bureau. Toutefois, les jeunes se dés-
intéressent de l’activité sportive en club ; alors la mairie a augmenté ses subventions pour
intéresser et accompagner les jeunes et met également tout en œuvre pour que les asso-
ciations s'impliquent toujours plus dans des projets communs. Comme avec le 1er Forum,
organisé pour privilégier les échanges entre associations et faciliter les engagements béné-
voles, la Boulouparisienne, une course d’orientation caritative au profit de 2 associations
en soutien à l’autisme ou encore les futurs jeux interquartiers d’octobre-novembre 2024,
en préparation. Au-delà de cette dynamique événementielle, Boulouparis est aussi une
terre de champion.ne.s, montrant la voie de l’exemplarité. Engagés dans le sport, des habi-
tants vous en parlent avec passion.

d'une pratique sportive renouvelée !
Bouger c’est ça qu'est
bon !
Ce slogan issu de la
politique locale de
santé publique nous est
devenu familier.
Comment Boulouparis
réussit-elle à
convaincre ? 

FAIRE LE PARI
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Valentine Tofili, 
4ème adjointe en charge des
sports et des loisirs 

Jacques chetah, 
conseiller municipal, rapporteur
de la commission des sports et
des loisirs

Quelle est votre mission… ? 
VT : Promouvoir le sport et les sportifs, dire les attentes et

défendre les projets. Ensuite, un prévisionnel peut être
décidé.

JC : On essaie de contenter tout le monde, mais tout dépend
du budget.

…et votre politique depuis 3 ans ? 
VT : On rénove et renouvelle nos infrastructures pour diver-

sifier et développer l’offre, augmenter l’activité en étant
plus attractif auprès de nos jeunes. On a besoin de béné-
voles pour encadrer les jeunes, coordonner et gérer les
événements. Et il est de plus en plus difficile d’en avoir.

Selon vous, comment inciter à plus de bénévolat ?
JC : C’est la problématique récurrente partout, dans toutes

les communes. Il faut une prise de conscience : sans
bénévole, le tissu sportif ne peut pas exister et toute acti-
vité en club est amenée à disparaître ! On manque
d’envie de faire, alors on doit motiver les parents.

Est-ce important de maintenir une offre sportive ?
JC : Le sport est au service de la jeunesse. Mettre un gamin

au sport permet d’occuper son temps libre et ça aide à
combattre l’oisiveté. A Thio par exemple, la délinquance
avait augmenté, depuis qu’il y a un animateur sportif
dans la commune, ça a diminué. Donc l’activité physique
a une incidence sur l’oisiveté de la jeunesse, qui n’a plus
le temps de penser à faire des bêtises.

Les jeunes ont-ils encore envie de faire du sport ?
JC : On a constaté que les tribus sont moins sportives

qu’avant. A nous, de redonner aux jeunes l’envie de pra-
tiquer le sport. Les budgets sont serrés, mais on essaie
de monter des événements pendant les vacances. 

Combien de jeunes sont concernés ? 
VT : Il y a entre 600 et 700 jeunes, âgés de 2 à 18 ans à Bou-

louparis. On pense avoir environ 300 jeunes licenciés
pratiquant une activité en club sportif. 

JC : Certains jeunes viennent même des communes d’à côté
comme Thio, pour jouer au foot. 

Les tarifs sont-ils accessibles ?
VT : Au minimum, il faut compter 3 000 CFP/an pour la

licence d’un enfant, entre 7 et 13 ans ; Les enfants bour-
siers ont des bons pour payer cette licence, si les clubs
font les démarches auprès de la province Sud pour
adhérer à ce partenariat. 

JC : S’il y a un problème d’argent, on essaiera toujours de
trouver une solution pour aider les familles. Ensuite, on
espère que les parents jouent le jeu en venant voir leurs
enfants lors des rencontres. 

Quels projets ont abouti ? 
VT : A mi-mandat, nous avons rénové les vestiaires du stade

de foot homologué, remplacé l’halogène par un éclai-
rage LED, trouvé un prestataire de qualité pour
l’entretien de la pelouse et le sablage du terrain. Une
barrière a été installée autour du terrain de foot à Kouer-
goa et un terrain de pétanque à Tontouta rivière.

Et vos projets à venir…
VT : Au village, le parc de jeux sera rénové. On espère avoir

une halle omnisports pour diversifier l’offre sportive. Le
bureau d’études a rencontré tous les clubs et associa-
tions pour faire le point sur leurs attentes et les priorités.
Elle serait aménagée dans la caserne des pompiers,
déplacée d’ici la fin de l’année et pourrait accueillir de
l’handisport, par exemple, si on a de la demande. La
salle de taekwondo, trop petite, est à refaire pour pou-
voir organiser des compétitions. 
A Tomo, pour 2023, il est prévu de tracer une boucle
pédestre autour des ruines et au bord de mer, et un par-
cours santé avec des équipements. Le projet de
transformation du terrain de tennis en terrain multi-
sports et la construction d’un parc de jeux sont en cours
d’élaboration.
A Bouraké, l’aménagement de la base nautique débutera
en 2024.

Entretien croisé
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Franck Castagné
« Le bénévolat, le tracas 

des clubs sportifs »
Franck Castagné est un des piliers du
club de foot de la ville. « Ça va faire
bientôt un quart de siècle que je suis
bénévole ! A l’époque, je venais de
reprendre le magasin chez Camille.
Comme j’aime le foot, je suis allé à la
réunion du club, tout juste créé en
2000 et ça m’a plu. J’ai joué avec les
seniors et je suis devenu membre du
bureau, puis secrétaire et trésorier.
Quand il fallait pallier les absences, je
faisais tout en même temps, alors
que, plus on est nombreux et mieux
c’est », relate le président de l’ASC Bou-
louparis, depuis 7 ans et entraîneur des

seniors féminines. « Avec elles, c’est le
top, elles s’organisent et sont auto-
nomes pour les maillots et boissons.
On est une vraie équipe. » Malgré son
engagement, qui réclame des nerfs
solides, beaucoup de temps et d’investis-
sement personnel durant toute la
semaine pour organiser matchs, trans-
ports, logistique, équipements et repas,
Franck Castagné ne regrette rien. 

L’espoir d’une relève
« Le club passe avant. Y a que çà de
vrai. C’est comme une famille. Je suis
présent à tous les entraînements. Le
samedi, j’aide Babass (ndlr : vice-pré-
sident du club et père de Claudette
Boa) à entraîner les U15, U18, séniors
et féminines. On a beaucoup joué
ensemble, ça fait 15 ans qu’il a pris des
responsabilités et passé ses diplômes
d’entraîneur. » Ce qui lui plaît dans le
bénévolat ? « Faire quelque chose d’in-
téressant dans la vie, me rendre utile,
partager, transmettre, conseiller et
rencontrer des personnes sympa-
thiques devenues des amis ! Je revois
des anciens, devenus parents, ils vien-
nent inscrire leurs enfants et nous
disent avoir trouvé un équilibre, grâce
au club. » Quelle belle récompense pour
le président-entraîneur ! Depuis 3 ans,
Franck est démissionnaire, toutefois il
poursuit l’aventure avec 4-5 bénévoles

assidus, tout en espérant une relève.
« Le bénévolat se meurt et ça m’at-
triste ! On demande de donner de
son temps, de s’investir et on
pourra continuer… Il ne faudrait
pas que le club se mette en som-
meil. Heureusement, certains
pensent à leurs enfants et petits-
enfants. Cette année on a eu une
belle surprise avec l’engagement
d’une maman pour les U15. Son fils
joue dans le club. » Le jour venu,
Franck confie qu’il sera toujours
dans les parages : « Ne plus voir de
jeunes heureux, ça va me man-
quer. »

Guillaume Castagné
« On peut compter sur 

les anciens et eux sur nous »
Tel père, tel fils. Le Cagou est mainte-
nant bénévole au sein du comité qui
gère l’événementiel pour le Golf club
de la Ouenghi. « J’aide à planifier les
compètes et à organiser la logis-
tique pour les déplacements. Le
club est dynamique et laisse sa
place aux jeunes, qui peuvent
apporter une autre vision des
choses. On peut compter sur les
anciens et eux sur nous. » Même s’il
désire rester dans la compétition

Le sport à Boulouparis

Claudette Boa
Se former et entraîner 
à son tour
A la suite de son père, Jess Boa vice-pré-
sident de l’ASCB, Claudette Boa
s’investit. Trésorière du club de foot, elle
participe aux actions de relance de la
catégorie U16 filles qu’elle doit entraîner,
après avoir réussi le 1er échelon de la for-
mation d’entraîneur. Pour faire une
équipe, il faut au moins 8 filles et il n’y a
pas suffisamment d’inscriptions. 

« On a contacté l’UNSS de la Foa et on
essaie de rencontrer les parents pour
les convaincre de faire jouer leurs
filles si elles ont entre 14 et 16 ans. »
Son investissement consiste aussi à par-
ticiper à des activités collectives : gestion
du parking et de la billetterie depuis 3 ans
à la Fête du cerf et de la crevette, tombolas,
brochettes pour aider aux paiements des
déplacements dans les îles et le Nord et
récompenser les plus jeunes. Aller vers les
autres est devenu facile, pour celle qui est
agent d’accueil à la mairie.

DES BÉNÉVOLES
témoignent
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pour apprendre de ses erreurs, conti-
nuer à acquérir de l’expérience et
représenter son pays lors des grands
rendez-vous sportifs, un autre objectif
lui tient à cœur. « Pourquoi ne pas
devenir accompagnateur de jeunes
joueurs c’est-à-dire les assister
dans les entraînements ou assurer
la logistique. » Vous l’aurez compris,
on garde toujours un pied dans le
milieu. 

Jess Trahan
S’ouvrir des portes 

Combattante de taekwondo depuis
l’âge de 13 ans, et championne de
Calédonie à plusieurs reprises, Jess
Trahan a passé son diplôme d’ins-
tructeur fédéral, le DIF « par passion
du sport ». À 19 ans, elle fait du coa-
ching bénévolement, enseigne la
discipline et véhicule ses valeurs : res-
pect, humilité, persévérance. À 21
ans, elle devient arbitre international.
« S’impliquer aide au niveau sco-
laire. C’est que du bonus si on veut
travailler dans le domaine du
sport. Pour ma licence STAPPS,
j’avais un profil intéressant. » À 25
ans, Jess s’apprête à entrer dans la vie
professionnelle.

Guillaume 
castagné
Golf club de la Ouenghi
« Je tenais tête aux cadors »

La Ouenghi est l’endroit où il a grandi et
passé ses week-ends sur le green, avec ses
copains qu’il voit encore. « Dès que j’ai
commencé à marcher, j’ai eu un club de
golf dans les mains et à 7 ans, je suis
entré au club sportif ». Motivé, il s’entraîne
à fond, « avec Dylan Benoit mon copain
d’enfance qui, depuis 2022, tente une
carrière pro. On se tirait la bourre pen-
dant les tournois ».

Repéré par les coachs et membres de la
ligue, il rejoint à 19 ans, pour la 1ère fois, la
sélection calédonienne en 2015, pour les
Jeux à Port Moresby (Papouasie). Les tour-
nois s’enchaînent, il ne lâche rien : « Je
tenais tête aux cadors : Adrien Peres,
Morgan Dufour, Florian Garnier ! J’ai rem-
porté de belles victoires, face à eux. » En
2018, il décroche son 2ème titre de cham-
pion de Calédonie devant Peres et Dufour. Il
a 22 ans. L’année suivante, ce sont les Jeux
à Apia (Samoa) avec son copain Dylan, et en
2022, rebelote avec les mini-Jeux à Saipan
où l’or est décroché par équipe. « Cette
médaille a été une énorme satisfaction
et reste un souvenir inoubliable ! » À 27
ans, le fils de Franck Castagné, président de
l’ASCB, souhaite s’aguerrir et participer à de
belles compétitions cette année.

Palmarès 

7 médailles : 4 en or et 3 en argent
• Champion de Calédonie en 2018
• Jeux à Port Moresby 2015 : l’argent par
équipe
• Vanuatu golf open 2017 : l’or par équipe
• Jeux à Apia 2019 et mini-Jeux à Saipan
2022 : l’or par équipe et l’argent en
individuel

Maylis et Roan
Briault
Taekwondo fight club
Deux médailles d’or, 
le même jour !

Chahutés à l’école il y a quelques années,
Maylis 7 ans et Roan 13 ans ont été inscrits
au taekwondo par leur maman « pour faire
du sport, apprendre la discipline et le
respect. » En mai dernier, lors d’un cham-
pionnat organisé à la Foa, ils ont réalisé un
doublé, en décrochant la médaille d’or dans
leur catégorie. Pour Maylis, ce fut en plus la
cerise sur le gâteau puisque c’était le jour de
son anniversaire et sa 1ère médaille d’or ! 
Ceinture jaune, la petite sœur de Roan pra-
tique cet art martial coréen depuis 2 ans.
« Aujourd’hui, le taekwondo est devenu
ma passion. J’ai même rencontré mon
amie Coline là-bas. » Roan, lui, est cein-

 LES SPORTIFS
MÉDAILLÉS
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Le sport à Boulouparis

ture mauve.  « C’est que du bonheur de
faire des combats, même si tu perds, tu
as toujours envie de faire mieux à la pro-
chaine compète. Je me défoule, je
travaille mon souffle et je rencontre
d’autres jeunes. » Frère et sœur apprécient
aussi l’ambiance du club. « Herwan et Ash-
ley sont de très bons coachs, tout le
temps là pour nous apprendre de nou-
velles choses. » Et leur maman
d’acquiescer : « Leur approche avec les
enfants est super. Ils sont agréables,
accessibles et travaillent en douceur.
Depuis l’an dernier, le club a grandi : de
5 membres, il est passé à 19 ! »

Herwan Finau
Taekwondo fight club
Récompensé, à chaque compé-
tition !
Originaire de Lifou, le champion habite la
commune depuis 3 ans avec sa copine Ash-
ley. Déjà 4 ans qu’il pratique le taekwondo et
reçoit une médaille… à chaque compétition.
« J’en ai déjà 20 !  En 2022, j’ai été élu
meilleur combattant au championnat de
Calédonie, dans la catégorie poids lourds
et je suis dans la pré-sélection pour les
prochains Jeux aux Salomon. » Ce qui lui
plaît ? « Le contact, la combativité, le fair
play et le respect de l’adversaire. Le taek-
wondo m’a aidé à me calmer et à
canaliser mon énergie », confie le combat-
tant ceinture noire 1er Dan.

Enseigner les vertus 
du taekwondo 

Avec Ashley, instructrice fédérale et deux
autres adultes, Herwan enseigne l’art mar-
tial. « J’aime le valoriser auprès des
jeunes. Il convient à ceux qui sont trop
turbulents et hyperactifs. » D’ailleurs, un
projet jeunesse lui tient à cœur : « J’es-
père monter en grade et ouvrir un club
pour les jeunes de Lifou, à Wedrumel. Ils
ont la combativité, le mental et ont
besoin de canaliser leurs énergies ». 

steeve 
Lepéchoux
Tenia Vaa Club

« C’est le va’a qui m’a choisi »
Une phrase a été le déclic pour Steeve. Un
jour, le vieux Georges Tahirori Hikutini
appelé Tiohoti de l’AS Kara lui dit : « Il faut
aller ramer ! ». À l’époque, le passionné de
va’a, c’est son frère aîné. Pourtant, il se
laisse convaincre, commence le va’a à 15
ans et restera 23 ans au club de Nouville…  

Nouveaux challenges

Les championnats s’enchaînent à l’Anse-
Vata : 1996, 1997 et « en 1999, c’est la
médaille d’or au championnat de Calé-
donie. » 2015, son frère reprend le Tenia
Vaa Club (TVC) pour qu’il continue d’exister.
Steeve en devient le président et s’installe,

il y a 2 ans, à Bouraké sur le terrain de
campagne familial, situé à côté du
wharf. Dans la foulée, une jeune équipe
de rameurs, entraînée par Arnaud
Bouyé, se forme et en 2022 l’équipe
décroche le bronze en V6, au champion-
nat de Calédonie. « Arnaud est mon
petit poulain, je lui ai appris à ramer
à 16 ans. Maintenant, il est le coach
principal des compétiteurs confirmés
», conclut Steeve Lepéchoux, un brin de
fierté dans la voix. Prochain défi du club
: la Hawaiki Nui en 2024.

Monique
Gatha 
Académie FCF féminines

Dans la sélection U19 !
Joueuse académique au poste de défen-
seure, Monique, 17 ans a intégré
l’Académie fédérale en 2021. Une suite
logique puisqu’elle a passé toute son
enfance, dès le CM2, à l’ASCB « avec
des fous du ballon. Il y a une bonne
ambiance, on rigole bien tout en
apprenant beaucoup. C’est un peu
comme une grande famille. » Une
réputation du club également connue
hors de la commune. En août 2022, c’est
la blessure au genou. « Arrêtée pen-
dant 6 mois, j’ai été soutenue par
l’équipe, je n’ai rien lâché et réussi
ma 2ème année. J’ai recommencé à
jouer, et cette année, je fais partie de
la sélection U19. Début juin, on a eu
une semaine de formation en Nou-
velle-Zélande, et on est parties pour
Fidji pour la qualification à la Coupe
du monde. Tout en continuant les
cours ! »
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• Golf club de la Ouenghi :
Michel Cazalas, 89 42 98.
Compter 3 500 CFP/mois
pour les cours collectifs et
1 000 CFP/enfant supplé-
mentaire - 9 000 CFP/an
pour la licence, la tenue,
l’accès au golf et séance
gratuite.

• Taekwondo fight club 
au village : Ghislaine Muni,
76 26 09. 
Compter 5 000 CFP/an -
paiement mensuel possible.

• Football : ASC Boulouparis
au village (l’association
sportive communale) 
Franck Castagné, 77 12 62
et USK (Union sportive de
Kouergoa) à Kouergoa -
Giovanni, à la maison com-

mune. À noter que le club
de Ouitchambo a intégré
l’ASCB. 
Compter 5 000 CFP/an
pour un adulte et 2500
CFP/an pour un jeune.

• Va'a : Tenia Vaa Club 
à Bouraké - Steeve 
Lepechoux, 76 45 66. 
Compter 10 000 CFP/an.
Initiations, tous les
dimanches à partir de 10h30.

• Yoga : Blaise, 91 55 40
• Taiji chuan : Alain, 81 61
31 

• Musculation :
Numa Lefebvre, 76 26 09

• Motocross :
Fabian Duvoux, 81 53 30

• Funcar : ASMB (l’associa-
tion sportive mécanique de

Boulouparis), 
Samuel Chetah, 72 83 00

• Rodéo : ARJB (l’associa-
tion de rodéo et de jeux
équestres de Boulouparis),
Kevin Moisson : 81 10 41

• Aïkido : Yannick, 
87 39 93

• Équitation et randonnées :
Terraventure
Odon Vanhalle, 77 88 19

• Tennis : Stéphane Thion,
75 20 19

• VTT : Ouenghi Sports
Aventures
Christophe Colardeau, 
53 07 28

• Danse modern-jazz :
Fanny, 96 00 30

• Groupe Danse ta vie :
Muriel, 35 17 06

L’Association sportive communale de Boulouparis inscrite en 2ème division joue
au niveau fédéral et participe aux compétitions officielles. « Là, on est au-
delà du simple loisir car on cherche à maintenir notre niveau. C’est
aussi ça le milieu de sportif amateur. » En 10 saisons, les féminines ont
été 2 fois championnes de la province Sud et le club a remporté 1 coupe de
province Sud. De fait, chaque année, il y a un planning à tenir, ce qui néces-
site un certain budget selon les déplacements à prévoir. « En 2022, il était
de 2,4 millions CFP, on s’est déplacé 1 fois sur 2 pour aller disputer des
matchs. Ce qui revient à 12 déplacements par an et par catégorie,
indique Franck Castagné, le président de l’ASCB. A savoir que 2-3 caté-
gories d’âges ont déjà été perdues par manque de bénévoles. » Pour
toutes les avoir, il faudrait « environ 10 bénévoles », selon Jacques Chetah,
entraîneur et président de la commission sport et loisirs. Le club propose dés-
ormais « le minimum puisque personne ne veut mouiller le maillot »,
rappelle le président du club.

10ème saison pour 
l’ASCB !claudette Boa 

ASC Boulouparis 
Grandir dans le milieu, c’est
de la balle
La passion de son père, Jess Boa, pour le
football lui a été transmise dès son plus
jeune âge. « On le suivait tout le temps :
à l’entraînement et à ses matchs avec
l’équipe sénior, se rappelle Claudette
Boa, 24 ans, championne de la province
Sud et capitaine des séniors féminines.
Avec mes 3 sœurs et mon petit frère qui
joue aujourd’hui à Angoulême, on est
entrés dans les petites catégories dès
qu’on a pu. On était déterminés ! » Sa
maman foule aussi le terrain jusqu’à deve-
nir arbitre dans le club. 

Le plein d’expériences

La pratique lui a apporté satisfaction et
accomplissement personnel. « L’am-
biance conviviale me plaît. On est
ensemble tous les week-ends. Ça
nous fait sortir de la tribu, on
apprend à connaître les gens, on ren-
contre d’autres jeunes, on ne craint
plus d’aller vers les autres et on a
même joué avec les garçons. » L’an
dernier, Claudette a fait partie des 20
joueuses de la sélection A Féminine de
Calédonie pour la Coupe des nations
féminines OFC 2022 à Fidji. L’unique
représentante de l’ASCB. Avec le recul,
la championne réalise avoir « un bon
papa, buteur et entraîneur. Il est un
exemple, c’est mon modèle. »

clubs et activités sportifs 
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Marielle Karabeu 

à l’honneur

Marielle n'a jamais rêvé de caméras et de paillettes,
mais c'est un enchaînement de hasards, de chances
et de coups de pouce qui l'a menée jusqu'au parcours
qu'on lui connaît. « Rien n'est sensé dans toute cette
aventure ! Tout a basculé vers l'inconnu en
quelques jours... » 

Une bonne étoile

La jeune fille mesure pourtant sa chance et a su saisir
les opportunités que la vie lui a offert : « Tout a com-
mencé quand j'ai appris que NCI cherchait
quelqu'un pour présenter la météo ! Je les ai
contactés et j'ai présenté la météo. Après j’ai réa-
lisé des interviews et ai été formée sur le terrain
au montage, jusqu'à devenir autonome. J’ai
ensuite été animatrice du programme jeunes de la
province Sud, Tazar News. Et puis, j'ai animé des
chroniques dans l’émission #lelien sur NC1ère,
jusqu’à ce qu’Emmanuelle Darman m’informe
qu'un producteur cherchait un profil kanak qu’il ne
trouvait pas, pour une série. Aiguillée par Manu,
j'ai rencontré le producteur (à un barbecue !) puis
la directrice de casting, et tout s'est enchaîné très
rapidement. J'ai pris l'avion pour Paris quelques
jours après, sans vraiment savoir ce qui allait se
passer. Là-bas, j'ai été formée pendant une
dizaine de jours (acting, sport, etc.) : j'avais en fait
été retenue pour un des premiers rôles ! » 

Saint-Denis, 
Nouméa, Tomo

Retour dans la foulée sur le
Caillou pour la comédienne
débutante, qui a sauté dans le
grand bain en tournant les
premiers épisodes à Nouméa...
Elle progresse, se forme au tir,
découvre la vie de plateau…
Une expérience enrichissante,
« qui m’a apporté de la
maturité, de la rigueur ». La
notoriété, elle la fuit « je suis
plutôt discrète, presque sau-
vage » précise-t-elle en riant,
avant de développer : « ici, on
me pose des questions sur
la vie d'actrice mais en
dehors du territoire, aux
yeux des gens, je représente
avant tout la Nouvelle-Calé-
donie et sa culture. »
D’ailleurs, quand elle ne
tourne pas, la jeune femme,
dont les parents se sont instal-
lés sur la commune il y a 5
ans, n'hésite pas à poser ses
valises chez eux entre deux
voyages à la Réunion. « Nous
avons été très bien accueillis
et avons sympathisé avec la
bande de Tomo et Bouloupa-
ris. J'aime venir ici me
ressourcer, aller pêcher
avec mon père ou profiter
des îlots à proximité. »

L'étoile locale du petit écran

Les pieds sur terre, le verbe spontané, et un
parcours étonnant, Marielle Karabeu fait
tout autant partie du paysage télévisuel
français que du quotidien de Tomo. La
jeune maman, qui navigue entre Nouméa
et Boulouparis, vient d'ailleurs de rejoindre
la Réunion pour 4 mois, afin de tourner la
5ème saison d’OPJ. Une série de France
Télévisions dont la 1ère saison avait été
tournée sur le Caillou.
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Gérard Lesaulnier est un infatigable. De ceux
qui ne s’arrêtent jamais vraiment.
Après son baccalauréat à Nouméa et toute une
carrière en Australie, il décide à 47 ans, de ren-
trer en Nouvelle-Calédonie : « un retour aux
sources, pour la retraite ». Retraite ? Que
nenni. Alors que le couple s’installe tranquille-
ment à Port Ouenghi, il trouve un terrain
intéressant dans la Zone Industrielle, pour une
bouchée de pain. « Ce sera pour bricoler »,
déclare-t-il alors. Il y installe un dock. Et c’est
un ami quincailler qui le sollicite en premier
pour importer du matériel, puisqu’il parle cou-
ramment l’anglais. « J’ai commencé par un
premier conteneur… » La suite on la connaît. 

Construction et pneumatique

Ça fait 15 ans que NorthWest propose des
matériaux de construction, dont certains en
exclusivité sur le territoire. Elle importe aussi
des pneus de camions, 4x4, engins agricoles, les
change chez ses clients, sur mine ou ailleurs, et
propose même un service de réparation au
dock. « Mais nous ne sommes pas limités,
nous pouvons importer de nombreux types
de produits, la seule contrainte, c’est le
conteneur ! » L’activité porte ses fruits, puisque
« l’entreprise a gagné une bonne part de
marché, avec à la clé, des créations d’emplois
et de bonnes retombées économiques ». Ils
sont d’ailleurs désormais 6 dans l’équipe, tous
des habitants de la commune formés pour être

polyvalents. « J’ai de la chance d’avoir une
équipe compétente, sérieuse et qui travaille
avec le sourire », reconnait le gérant.

Un deuxième dock en paiement
différé

Bien sûr, NorthWest traverse la crise écono-
mique comme toutes les entreprises, mais elle
a les reins solides. Alors lorsque l’opportunité
s’est présentée de bénéficier du dispositif de
vente à paiement différé (VPD), Gérard 
Lesaulnier et son épouse Jacqueline, se sont
lancés dans l’achat d’un second terrain. Ce dis-
positif proposé par la commune en 2021
permettait d’acquérir un terrain sur la zone
industrielle, en s’acquittant d’un loyer mensuel
de 30 000 francs pendant 15 à 30 ans selon la
superficie du terrain, et à condition de lancer
son activité dans les deux ans. Premier bénéfi-
ciaire de cette offre incitative, il a pu y
construire un dock assez grand pour éviter
d’empiler les conteneurs et ainsi gagner en
sécurité pour ses salariés. « L’achat du second
terrain aurait représenté un gros trou dans
notre budget si on l’avait acheté cash, alors
ce système de location-vente, c’est parfait ! »
Mais Gérard Lesaulnier et son équipe ne s’ar-
rêtent pas là. Ils envisagent d’agrandir les
locaux et de proposer des services complémen-
taires. Même si dans ses projets à court et
moyen termes, rien n’est figé, « on verra bien,
on ne se met pas de limites ! »

Contact
NORTHWEST Entreprises
SARL
Tel : 465700 ou 925844
northwest@lagoon.nc

   

NORTHWEST : 
import & services, au cœur de la commune

Présente depuis 15 ans à
Boulouparis, l’entreprise
d’import et de services a
récemment installé un
second dock dans la zone
industrielle, grâce au
dispositif de vente à
paiement différé mis en
place par le maire. Une
étape de plus pour ses
gérants, Gérard et
Jacqueline Lesaulnier. 
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Liste Boulouparis pour vous
La majorité municipale

3 ans à votre service, 3 ans d’actions en faveur du développement !

Vous le ressentez, depuis 3 ans la commune s’anime, s’aménage et se sécurise.
Sous l’impulsion du maire, notre majorité et l’administration sommes sur tous les fronts pour
que chacun vive mieux dans la commune.
L’année 2023 est une année charnière avec la concrétisation de nombreux projets publics et
privés, notamment la création de nouvelles stations-services au village et à Tomo.
Cette année, nous comptons 13 chantiers structurants publics et privés en cours de réalisation,
représentant plus de 2 milliards d’investissements sur notre territoire et de nombreux emplois
à la clef.
A mi-mandat, nous vous proposons un 1er retour en arrière thématique et non exhaustif pour
constater le travail réalisé et les nouveautés mises en place :

Sécurité :
- Création d’un service de police municipale autour de 4 gardes champêtres formés et équipés
- Mise en place du système de vidéoprotection
- Réunion hebdomadaire entre la mairie et la gendarmerie
- Sécurisation des événements publics
- Création d’une ligne directe pour joindre les gardes champêtres
- Création d’un refuge municipal pour les personnes victimes de violences intrafamiliales
- Organisation d’ateliers sur la communication non-violente
- Mise en place du dispositif de « participation citoyenne » (ex « voisins vigilants »)
- Nettoyage systématique des terrains en friche et destruction des bâtiments abandonnés
- Nouveaux mâts d’éclairage public
- Mise en place des Travaux d’Intérêt Général (TIG)

Travaux :
- Curage régulier des caniveaux
- Entretien de tous les espaces verts de la commune
- Travaux de sécurisation et d’embellissement de l’hippodrome municipal
- Rénovation et agrandissement du wharf de Tomo
- Sécurisation et embellissement de la traversée du village de Tomo
- Sécurisation et embellissement de l’entrée sud de la commune à Tontouta Rivière
- Rénovation et création de nouvelles guérites
- Création de nouveaux radiers
- Mise en place de 2 campagnes annuelles d’entretien des voiries municipales
- Travaux de rénovation dans les maisons communes
- Rénovation des bâtiments municipaux (écoles)
- Sécurisation des voiries grâce à de nouveaux marquages au sol
- Création d’un lotissement agricole
- Agrandissement de la Zone Industrielle et Artisanale
- Construction d’une nouvelle caserne à l’entrée du village de Boulouparis

Enseignement et Activités périscolaires :
- Création des centres de vacances
- Mise en place de l’accompagnement scolaire
- Sécurisation des accès aux écoles
- Création d’un Plateau de Sécurité Routière pour les enfants

Sports et Loisirs :
- Mise à disposition gratuite d’un bus communal pour les clubs et associations
- Soutien personnalisé aux clubs
- Mise à l’honneur des sportifs médaillés à l’occasion du « Forum des Associations et Ani-
mations de Boulouparis » (FAAB)

- Étude lancée pour la création de la future halle des sports
Affaires coutumières :

- Réunions trimestrielles pour aborder les différents sujets liés aux tribus
Santé :

- Création d’un « Pôle Santé Communal » de plusieurs hectares
- Démarchage pour accueillir de nouveaux médecins et un service de pompe funèbre
- Organisation de plusieurs conférences sur la santé publique

A vos côtés, le travail continue… La majorité municipale.
Le maire et ses adjoints : Karleinz CREUGNET, Valérie TRAHAN, Valentine
TOFILI, Henri POIROI, Josiane LECHANTEUR

Liste 
Ensemble développons
Boulouparis

Contribution non communiquée

Liste 
Fa Muru Berepwari
Contribution non communiquée
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AOûT
Samedi 5
• Marché de Tomo
de 7h à 12h à la halle
du marché de Tomo
Contact : 
marchedetomo@gmail.com

Samedi 12 
• Marché AEMB
de 7h à 12h au parc de
la Oua Ya 
Patrice Mahossem : 
sacemaho@lagoon.nc

Samedi 27 
• Spectacle chants et
danses 

organisé par les dilet-
tantes à partir de 18h
au centre culturel 

SEPTEMBRE
Samedi 2
• Marché de Tomo
de 7h à 12h à la halle
du marché de Tomo
Contact : 
marchedetomo@gmail.com

Samedi 9 
• Marché AEMB
de 7h à 12h au parc de
la Oua Ya 
Patrice Mahossem : 
sacemaho@lagoon.nc

Samedi 15
• Bingo
organisé par l'associa-
tion TOKONI KITE FA-
FINE à l'ancienne
cantine 

OCTOBRE
Samedi 7 
• Marché de Tomo
de 7h à 12h à la halle
du marché de Tomo
Contact : 
marchedetomo@gmail.com

Samedi 14
• Marché AEMB
de 7h à 12h au parc de
la Oua Ya 
Patrice Mahossem : 
sacemaho@lagoon.nc

Samedi 21
• Fête des Voisins
de 10H à 17H 
à l'hippodrome

agenda

AOûT
Samedi 5
• Coupe Kwon Bong
Sik au Mont-Dore 
(Taekwondo)

SEPTEMBRE

Samedi 10
• Course d’orientation,
la Boulouparisienne
en faveur des associa-
tions Moi Je Ted et 
Autism’espoir à l'hippo-
drome

Samedi 16 
• Trail de Boulouparis 
• Funcar au village

OCTOBRE
Samedi 7
• Championnat de

Nouvelle-Calédonie
(combat de taekwondo) 

Samedi 22
• Compétition de moto-
cross au village

à VENIR
• Drift et compétition
de va'a du club TVC à
Bouraké

Agenda sportif

Jeu des 7 différences

1- Sabre à droite. 2- Le poteau. 3- Le pied du combattant de dos. 4- Baton du second combattant. 
5- Le poteau derrière. 6- batons au sol.  7- pantalon jeune filleSolutions
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Toutes nos actions sont consultables sur les
pages FB Bibliothèque de Boulouparis Bi
Bou, Le petit Ciné et TV Bibou

Nos actions de mars à juillet
2023
Chorale avec les CM2 de maîtresse Syl-
vie Le Rohellec et Marcel Canel
Le projet de la 70e commémoration de la
disparition de la Monique, navire disparu
en mer entre Maré et Nouméa en 1953 est
le suivant : Claudine Jacques a adapté et
traduit le texte de Tako ni La Monique
d’Abraham Manane, puis il a été mis en
chanson par Marcel Canel. La bibliothèque
a reçu une classe de CM2 afin de créer une
chorale dont l’objectif est d’intégrer une
vidéo du chant dans la mallette pédago-
gique du vice-rectorat.

Ateliers de Lecture à voix haute

Les matinées des lundis et mardis, les CM1
et CM2 de l’école Daniel Mathieu se ren-
dent à la Bi Bou dans le but d’améliorer
leur lecture, avec différents ateliers gérés
par nos bénévoles, que nous remercions
chaleureusement. Comme le championnat
des petits lecteurs aura lieu en novembre
2023, nous aimerions solliciter des béné-
voles (retraités(es) de l’enseignement ou de
la vie sociale), qui voudraient partager
leurs connaissances et de leur temps avec
les plus jeunes.  

3 octobre : sélection des champions
7 novembre : Championnat 

Nos actions de mars à juillet 
Une première cette année pour le Petit
Ciné : les ateliers de cinéma éducatif per-
mettent aux enfants de découvrir différents
supports vidéo, de voyager en partant du
Petit Ciné vers le monde et de transmettre
des messages de bienveillance dès leur
plus jeune âge. 

Semaine du Cinéma
Pour les scolaires, film d’animation : 
« Nous les chiens » 
Pour le public, animation japonaise : 
« De l’autre cité du ciel »

Nos actions à venir d'août 
à octobre
Matinées ateliers cinéma éducatif : 

• Les mercredis des mois 
d’août-septembre-octobre 
Maternelles Marthe Bourgine et de Nassirah
• Les vendredis Juillet-août : CE2 
Ciné-théâtre à 17h : 
• Vendredi 8 septembre : 
Madame sans gène Au théâtre de ce soir
avec Jacqueline Maillan 2h25-1974

ACTUALITÉ 
Le Petit Ciné

Expositions 

Nous avons eu le plaisir d’accueillir l’expo-
sition « Les kanak et le Bagne » du 17 au
27 février, 

les peintures à l’huile de Marie-Chris-
tine Menard du 1er mars au 1er avril 
et la collection de pierres du monde
entier de Catherine Colin Pernet 
du 19 avril au 19 mai.

Évènements 

Semaine de la BD : 
du 11 au 15 septembre 
(Ateliers pour scolaires & Résultats du
concours de Dessin « Dessine ou décore un
Tee-Shirt » )

Rencontre & Dédicace : 
entre le 23 et 28 octobre 
Jerry Delathière présentation de son livre
« shuga » Dans ce roman d’aventures, sur
fond de faits historiques réels, Jerry Dela-
thière relate l’histoire de deux jeunes
Maréens, Waboutch et de Iosaïa, victimes
du « blackbirding ».  
Cette fiction se veut un hommage à la
mémoire de ces « kanakas », contraints au
travail forcé, ainsi qu’à tous les pionniers
qui ont marqué de leur empreinte l’histoire
de l’Australie.

les

nOu

PROGRaMMe

Bi Bou
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La vie de la Bi Bou
Elles nous ont rejoints : 
bienvenue dans l’équipe Jacqueline et Anna !

Jacqueline
“ Je voulais être institutrice et partir en Afrique. La vie en a décidé autre-
ment. Retraitée, j’adore toujours autant partager, échanger et donc me
voilà tout simplement donner un peu de mon temps, de ma bonne
humeur et de mon expérience aux enfants de la commune au travers
de la bibliothèque.”

Anna
“ Étudiante en prépa littéraire puis en licence de géographie à Mont-
pellier dans le sud de la France, j’ai fait le choix de partir à la découverte
du monde pour l’année 2023. C’est de cette manière que j’ai posé mes
valises à Boulouparis jusqu’au mois de septembre. Je m’envolerai ensuite
en Norvège, et probablement ensuite au Canada. Intervenir à la Bibou
est un réel plaisir pour moi, entre lecture et accompagnement des
enfants, je découvre une vocation.”

uVeauTés

Ciné- débat sur le thème de l’environnement
• Vendredi 18 août : Semences paysannes de Nouvelle-Calédonie
• Vendredi 15 septembre : Revalorisation des déchets
• Octobre : Projection des films de Festival Anûû-rû Âboro 

À NE PAS MANQUER EN AOÛT, 
• Vendredi 4 août à 17h : 
Soirée La Monique
les CM2 de Sylvie Le Rohellec et de Marcel Canel interprètent, en
chanson, le texte Tako ni La Monique, projection du film, Une bles-
sure Calédonienne, la Monique (52 min), suivi d’une conférence
donnée par Alain Le Breüs, auteur du livre Le destin tragique de la
Monique. 



Décès

AIRIMA Glenn, Félix, Robert le 10 mars, 
D'EURVEILHER Josette, Thérèse 
le 24 février,
CREUGNET Georges, Henri, Adolphe 
le 22 avril,
PETIT Yoann, Cédric, Yvan le 30 avril,
CHOCZYNSKI Jean-Michel, Robert 
le 11 mai, 
CHAMOINRI Antoinette, Ati le 19 mai, 

Naissances

BERNALEAU Matthew, Yohan 
le 24 février
NIEL Hemiti, Lucie, Colyne, Kâmïa
le 27 février
BERNALEAU Kaylee, Nava, Eva 
le 8 mars,
EHNYIMANE Nolann, Olivier, Igawa 
le 21 mars,
PARENT Anëya, Dominick, Mariella,
Eugenie le 13 mars
BOUTEILLER Reïmiti, Ilana, Vairani 
le 8 avril,
KROMOSENTONO Adriàn, Yannick,Païdi
le 21 avril,
GUIEYSSE Laurine, Ulani, Marie-Nive 
le 12 mai.

éTaT
ciViL

INFOS
PRATIQUES
Permanences à la mairie

ORGANISMES DATES HORAIRES CONTACTS

Chambre de métiers Sur RDV Caroline Mussard
et de l’artisanat 46 52 86 | 74 77 53

Boulouparis - sur RDV Rosemonde Verdier
Solidarité - boulouparisolidarité

- @gmail.com

SIC 2e mercredi 13h à 14h 28 23 16
de chaque mois

Cafat Lundi 13h à 16h 35 20 73
Mercredi 7h30 à 16h
Vendredi 7h30 à 13h

LC Conseil (Juriste) Tous les mardis De 13h à 16h lb.cochard
@gmail.com
70 77 11

AVOCAT 
Maître Mazzoli Tous les vendredis De 8h à 12h   accueil@avocat-

sur RDV mazzoli.com

Permanences (bâtiment administratif) de la province Sud

Direction de la culture 4e mercredi de 8h30 à 11h30 Marie-José BELON
chaque mois 78 18 14

marie-jose.belon@
province-sud.nc

Aide médicale Mardi 8h à 14h 20 37 28
Vendredi 8h à 11h30 20 37 27

Adie (Asso. pour Dominique Deboffle
le droit à l’initiative 05 05 55 (N° vert)
économique) 79 46 52

Service Emploi Mardi 8h30 à 11 h Lolita Wamowe
sans RDV
12h15 à 15h
sur RDV 20 37 27

Assistante sociale Jeudi 8h à 11h 20 37 28
Sce du développement Élodie Faye
économique 20 37 25

Pass pour la Réussite Lundi au vendredi 9h30 à 15h 46 29 56

Médiatrices Lundi, mercredi 7h30 à 16h Theresa 97 75 59 &
et jeudi. 20 37 27 et Havana 
Mardi et vendredi 83 58 32 & 20 37 26  
sur le terrain

Directeur de publication : Pascal Vittori.
Rédaction : Jérémy Coste, Marie-Hélène Merlini, Séverine
Aguilar
Maquette : Demain | Impression : Artypo
Nombre d’exemplaires : 1 500
Photos : Thierry Labille, Christian Sfalli, Wolf vidéo, mairie
de Boulouparis, Australian Department of Foreign Affairs
and Trade, Dominique Delor, Denis Callé
Contact : 35 17 06  | accueil@boulouparis.nc
www.boulouparis.nc
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CONTACTS
ACTIVITÉS
DIVERSES

• Taxi Boulouparis :
74 05 03
• Taxi boat pour l’îlot
Ténia Bouts d’Brousse :
76 42 38
• Surf, taxi boat, 
pique-nique
Jackaroo (Marc) : 
98 21 60 ou 77 51 48
• Chorale : 
(Brigitte) 83 68 57
• Danses modern jazz :
35 17 06  | 90 00 30
(Muriel & Fanny) 
• Football :
- Association Sportive
Boulouparis ASCB
77 12 62 (Franck)

- Union Sportive Kouer-
goa USK  
92 40 69 (Nelson)

• Taekwondo :
(Ghislaine) 76 26 09
• Tennis : 
(Stéphane) 75 20 19
• Golf : (Michel) 89 42 98
• Yoga : (Blaise) 91 55 40

• Aïkido, sarbacane, Zen-
tangle : 87 39 93 (Yannick) 
• Courses hippiques :
78 40 98
• Hippodrome : 28 70 93
• Taï-Chi : 81 61 31
• Équitation : 
(Odon) 77 88 19
• Va’a : Tenia Vaa Club
76 45 66
• VTT :
(Christophe) 53 07 28
• Atelier écriture : 82 17 73
• Centre aéré : 98 90 44
• Cours et ateliers de
peinture : 
(Tehani) 98 64 29
• Origami : 
(Satomi) 87 39 93
• Camps de vacances :
Ranch de l’ilôt Puen :
46 96 74
Doucampo : 46 92 52 /
82 15 76
Fase : 76 83 02
• Ferme de chasse : 
35 17 37
• Club Photo (Christian)
78 69 34 

ENSEIGNEMENT

• École primaire 
D.Mathieu : 35 17 19
• École maternelle 
du village : 35 19 09
• École maternelle de
Nassirah : 35 17 52

SANTÉ

• Médecin : 
METGE : 35 15 35
• Infirmier(e)s : 
LEDROIT : 78 00 45
LE GALLOIS : 75 71 56
DERUDDER : 82 30 55
CLAUDEPIERRE : 87 21 47
ROUCHOUSE (Tomo) : 
74 22 41
• Auxiliaire de vie
sociale/Aide médico-
psychologique :
service d'aide à domicile
HBJ : 96 62 96
• Kinésithérapeute
BARDE et TORRO : 
41 15 90
• Kinésithérapeute/
Ostéopathe :

SALOMON : 27 61 76 /
86 08 94
• Kinésithérapeute 
PLAS : 91 40 20 / 42 46 12
• Osthéopathe : 82 57 11
• Orthophoniste : 50 27 61
• Échographe : 44 09 44
• Sage-femme : 74 29 39
• Dentiste : 35 17 22
• Pharmacie : 43 46 86
• Ambulances :
- SOS Boulouparis : 
90 54 98

- Les Ambulances Tomo-
Boulouparis : 
41 12 40 / 76 29 96

• Vétérinaire : 44 28 66

SOLIDARITÉ

• Boulouparis solidarité :
85 20 22  
• SOS Fraternité : 
Pour les personnes
âgées, isolées, malades,
ayant besoin de sou-
tien. 
Barberine : 95 53 31 
Didier : 76 99 83

URGENCES

• SAMU : 15
• Secours en mer : 16
• Questions relatives au
COVID en cas de 
symptômes : 05 02 02
• Pompiers : 18
• Gendarmerie : 17
• Centre de Premiers 
Secours : 46 00 36

SERVICES
PUBLICS

• BCI : 25 64 85
• OPT : 35 17 00
• CDE : 44 53 06
• DDR : 46 25 00
• Office Public Coutumier:
79 42 37
• Académie des langues
kanaks : 43 95 94
• Aire coutumière :
35 42 38
• Déchèterie : 05 00 55

SERVICES MAIRIE

Service Accueil et Secrétariat (SAS) : 
accueil@boulouparis.nc
Secrétariat du Maire :
secretariatdumaire@boulouparis.nc

Dir. Administrative et Financière (DAF) : 
factures@boulouparis.nc
Régie des Recettes : 
regie@boulouparis.nc
Service Technique (ST) :
servicetechnique@boulouparis.nc

Service Proximité (SP) :
serviceproximite@boulouparis.nc
Service Sureté Publique (SSP) : 
gardeschampêtres@boulouparis.nc ou Ligne
directe : 74 13 36
Chargée de mission « Communication,
développement économique et
touristique » : c.chevalier@boulouparis.nc
Chargé de mission « Protocole et Logis-
tique » : c.chevelier1@boulouparis.nc 
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Situé au sud des 215 km de
côte boulouparisienne, le
littoral de Tomo fait partie de
ces petits bijoux peu connus
et pourtant appréciés des
habitants. Il offre un cadre
idéal pour se poser un instant
et profiter des vestiges de
l’histoire, d’une sortie sur le
lagon, d’un coup de pêche,
d’une pause sportive, d’un
pique-nique en famille ou
des rencontres au marché.

 DÉCOUVERTE     TEERUVÉCOD               

Le littoral de Tomo,  
UN ESPACE 
D’ÉCHANGE ET 
DE LOISIRS

Le littoral de Tomo a ce charme des
coins hors du temps, des souvenirs
d’enfants et des rendez-vous d’habi-
tués. Avec une mise à l’eau, un terrain
de sport, une halle polyvalente et des
ruines historiques, le spot dispose
d’un beau potentiel de distraction et
d’animation. C’est pourquoi, la ville,
dans son plan d’action « Horizon
2032 », a programmé la valorisation
de ce site remarquable.  À travers des
aménagements publics et paysagers,
elle entend redynamiser cet espace et
en faire un des 7 points clés de sa
route touristique et culturelle, qui
mettra en valeur les richesses natu-
relles et historiques de la commune,
depuis Tomo jusqu’à l’ancienne
usine sucrière. 

Des loisirs 
Balade, pique-nique, jeux sportifs ou
départ en mer, on ira comme avant à
Tomo pour passer un bon moment
entre amis, en amoureux ou en
famille. Entre sa petite plage au nord
et sa zone de baignade au sud, le lit-
toral sera bientôt longé par une
promenade arborée dédiée aux
modes doux de circulation (vélos, rol-
lers, trotinette, etc.). Offrant une vue
sur la baie Saint-Vincent et ses îlots,

les futurs espaces de pique-nique
seront également ombragés.

Des rencontres et 
de la convivialité
Autour d’une table de pique-nique,
d’un ballon ou d’un stand du mar-
ché, les rencontres et la convivialité
resteront un des atouts du littoral de
Tomo. Pour favoriser les interactions
et les loisirs, la halle et les terrains de
sports seront complétés d’autres
infrastructures telles que des aires de
jeux et un théâtre de verdure.

De l’histoire
Atout patrimonial des lieux : des
ruines se dressent sur la colline après
le marché couvert. Érigée il y a 150
ans, cette ancienne gendarmerie et
poste a été abandonnée en 1964
avant d’être classée « monument his-
torique » en 2007. Un des bâtiments
sera réhabilité et les vestiges seront
bientôt agrémentés d’une ambiance
végétale locale typique de la Brousse,
pour les valoriser.

à NOTER

Tous les premiers dimanches du mois, sous
la grande halle, le marché permet aux pro-
ducteurs et artisans locaux de vendre leurs
produits. Marie Bulé, présidente de l’asso-
ciation du Marché de Tomo, développe :
« Ce rendez-vous mensuel est un temps
fort. Il met en valeur l’agréable front de
mer et les productions du coin. On y
trouve des légumes, des plats cuisinés,
des plantes ou des créations artisanales.
C’est aussi l’occasion de se retrouver et
de rencontrer des gens. Les petites
mamies viennent papoter et se faire
plaisir. »


